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郑棉一厂家属院
摊贩占道、垃圾成堆、私搭乱建
改善环境就那么难吗？

今年是我市建设国家中心
城市的开局之年，也是全国文
明城市和国家卫生城市复审攻
坚之年。之前，我市分别于
2006年、2011年荣膺国家卫生
城市、全国文明城市称号。

国家卫生城市和全国文明
城市是来之不易的金字招牌，
更是改善市民生活环境、提升
生活质量的有效抓手。创建工
作只有起点没有终点，保持荣
誉只有苦干没有捷径。“双迎攻
坚”工作，是郑州建设国家中心
城市的重要组成内容。

3月6日，市委、市政府召
开了全市“双迎攻坚”工作动员
大会，对各项工作做了全面的
动员部署。经过全市上下一个
多月的奋战，一批难点、热点问
题得到了有效治理和改善，但
仔细对标全国文明城市、国家
卫生城市，仍存在不少的问题。

按照市委、市政府的安排
部署，本报推出“‘文明城卫生
城双迎攻坚’曝光台”，针对

“双迎攻坚”工作中的薄弱环
节，对无主管居民区、“六小”、
集贸市场、背街小巷工作滞
后、环境卫生差、垃圾积存问
题突出、市民不满意的典型，
在郑州日报、郑州晚报、郑州
电台、郑州电视台、中原网进行
曝光，并跟踪报道整改情况。

第一次，主要根据有关部
门的督查检查结果和市民投
诉线索，对不符合文明城市、
卫生城市要求的现象和行为
进行曝光，曝光将具体到县
（市）区、市直委局、乡（镇）街
道办和社区。

第二次，将对曝光后仍未
整改、整改不到位或者出现死
灰复燃现象的，直接点出相关
县（市）区委书记、县（市）区
长，市直委局主要负责人，乡
（镇）街道办书记、主任和社区
负责人的名字。同时，对积极
整改、成效显著的县（市）区、市
直委局、街道办和社区进行宣
传报道。

第三次，仍未整改或整改
不到位的，将直接让相关县
（市）区委书记、县（市）区长，
市直委局主要负责人，乡（镇）
街道办书记、主任和社区负责
人面对媒体，作出检讨，在电
视台向全市人民说明原因和
解决时间，接受全市人民监
督。市纪委、市监察局将对不
作为者进行查处和通报。

欢迎市民及社会各 界 积
极支持、参与“双迎攻坚”工
作，为我们提供新闻线索，
向我们提供舆论监督信息。

让我们一道，共同为全国
文明城市和国家卫生城市复审
攻坚作出应有的贡献！

核心提示

本报讯 占道经营比比皆是、铁皮房子随意搭建、垃圾扔在垃圾池外、地锁随地安装……郑棉一厂家属院内存在
的问题非常多，居民近年来一直在投诉，但至今始终未得到解决。根据市“双迎攻坚”办、市爱卫办等单位负责人安
排，昨日，记者对郑棉一厂家属院脏乱差情况采访时，居民对这些乱象十分不满。郑州融媒体特别报道记者 文/图

昨日，郑报融媒采访车从建
设路郑棉一厂大门口进入后看
到，东边和西边各有一条路，记者
选择了向西行驶，没想到竟“误入
歧途”。

向西走不远处，多个商贩在
路边经营。向北走，道路两侧的
商贩一眼看不到头。机动车一步
一挪，行驶很慢。

颜色不一、大小不一的大伞、
棚子，在道路两侧随处可见，有的
棚子伸展到道路上方。有的大
伞、棚子已破旧不堪，上面还有很
多灰尘，形象较差。

这些棚子下边，销售的商品
五花八门，有水果、蔬菜、烧饼、皮
鞋等。放置货物的架子，也是千
奇百怪、形式迥异，有的是桌子，
有的是铁架子，还有的是一层层
的货架。

一骑三轮车的市民，买东西
时将三轮车放在道路中间偏东的
地方，导致机动车无法通行。

在郑棉一厂医院门口的墙壁
上，写着“关爱病人安全 急救通道
严禁占用 违者负法律责任”字样，
但一商贩仍将三轮车放在通道上。
医院保安看到后，忙上前驱赶。

这个小区另一个突出问题是
私搭乱建非常多。

这些私搭乱建的房子，各式
各样，大小不一，用材也不同，其
中不少是用铁皮等材料搭建的，
有居民形象地称之为“铁皮房”。

“你看这个铁皮房，就是那家
人建的，现在在里边做生意。”记

者拍照时，在那里居住了几十年
的刘女士拉着记者，非让记者到
前边看看。

有的居民建铁皮房，是为了
盛放自己的物品，还有的租给别
人当仓库用。

这个小区内的两条较大的道
路，西边道路是占道经营商贩，东
边道路两侧随处可见不同形式的
地锁。

“你看小区里有多少机动车，
放都没有地方放，不少人都想给
孩子占个停车位。”刘女士说。“谁
强势谁就安装，我还想在道路中
间安装一个。”记者采访时，一位
年轻女士气愤地发牢骚。

郑棉一厂家属院的乱象，
近年来不断有居民投诉，也多
次见诸报端。

记者见到了该小区一不
愿透露姓名的管理者。“别说
你看到脏乱差，我看也脏乱
差。”她开门见山，对小区内的
乱象十分不满。

她说，这个小区并非是郑
棉一厂一个单位的家属楼，还
有其他单位家属楼存在。这
些年来，一些商户等外来人员
也开始在那里租房子居住，现
在居住的有上万人。

前几年，曾有4个社区管
理这个小区，但脏乱差始终没

有改观，一些乱象甚至越演越
烈。由于牵涉到利益关系，还
有一些人比较强势，导致管理
十分困难。

以前，有管理人员在小区
北门处建设了集贸市场，但后
来因故关门，逐渐在道路两侧
形成了“集贸市场”，商户越来
越多。现在，除了这个小区的
居民来买东西，附近有些小区
的人也来买。

“你看看五厂、四厂、三
厂，人家都能搞好，为什么这
里搞不好？”她说，希望中原区
秦岭路街道办事处等部门对
小区进行规范。

一垃圾池门口，胡乱扔了
一堆垃圾，而垃圾池内却没有
放满垃圾。就在记者采访时，
一女子将一袋垃圾随手扔到
了垃圾池外。

“这个垃圾池旁边，就住
有八九十岁的老人，垃圾熏得
老人不敢开窗户。”居民很难
忍受这样的生活环境。

记者在小区西边一条道
路旁边看到，那里也有一个垃
圾池，垃圾池外也堆放了不少

垃圾。
该小区内的垃圾，除了居民

生活垃圾外，还有商贩扔的菜叶
子等杂物，以及农田里拉过来的
大葱卖过后剩下的泥土。

居民赵女士说，虽然有处
理垃圾的人员，有时会处理不
及，甚至出现倾倒在小区道路
上的现象发生。

“小区内常有人小便，有
的时候甚至还有人大便。”赵
女士说。

垃圾扔在垃圾池外

多年脏乱差一直没改观

路边摊位一眼看不到头

私搭乱建到处都是


